

## Communiqué de presse

### Bénédiction pour le début de l'année

**Chanteurs à l'étoile et pape Léon XIV : messe du Nouvel An au Vatican, un signe fort d'espérance**

*Rome/Fribourg, 1er janvier 2026 – C'est par le chant, la bénédiction et des rencontres profondément marquantes que la nouvelle année a débuté au cœur de l'Église universelle : des Chanteurs à l'étoile suisses ont célébré aujourd'hui la messe du Nouvel An dans la basilique Saint-Pierre aux côtés du pape Léon XIV. Les enfants d'Arbon (TG) étaient au centre de cette célébration, tout comme une famille bernoise qui a assumé un rôle hautement symbolique lors de la procession des offrandes. L'un des temps forts spirituels du séjour avait déjà eu lieu la veille avec l'audience accordée par le pape, une expérience qui restera longtemps gravée dans la mémoire des délégations.*

Les trois Chanteuses à l'étoile Anna (13 ans), Giulia (12 ans) et Larissa (8 ans), ainsi que le Chanteur à l'étoile Fabian (11 ans), de la paroisse Saint-Martin à Arbon, ont pris part à la messe du Nouvel An célébrée par le pape Léon XIV à la basilique Saint-Pierre. Dix-neuf autres Chanteurs et Chanteuses à l'étoile venus d'Allemagne, d'Autriche, du Tyrol du Sud, de Slovaquie et de Hongrie ont également participé à la célébration eucharistique. Trois Chanteuses à l'étoile de différents pays ont même été invitées à participer à la procession des offrandes dans leurs costumes festifs, conduite par Leticia Schäfer, collaboratrice de Missio Suisse, accompagnée de sa famille de Berne. « *Participer à la préparation des dons lors de la première messe de l'année avec le pape Léon a été un moment profondément émouvant et inoubliable. Il s'est montré d'une grande chaleur et d'une grande bienveillance, et ses paroles ont touché nos cœurs en profondeur. Porter les hosties et la patène à l'autel, nous l'avons compris comme une invitation de Dieu à Lui offrir notre travail et tout ce que nous faisons afin qu'il transforme toute chose en quelque chose de saint* » explique Leticia Schäfer. Ses deux fils, âgés de six et quatre ans, ont eux aussi été très impressionnés : « *Ils ont été particulièrement fascinés par les gardes suisses dans la basilique Saint-Pierre et rêvent désormais de devenir gardes eux aussi quand ils seront grands.* »

#### L'audience papale – un moment fort et émouvant

Dès la veille, les Chanteurs à l'étoile d'Arbon et les autres délégations ont été reçus en audience par le pape Léon XIV. Dans une atmosphère chaleureuse et attentive, le pape a pris le temps d'écouter les enfants, de les bénir et de les remercier pour leur engagement en faveur des enfants défavorisés à travers le monde. Un moment tout particulier a été vécu lorsque Anna (13 ans), Chanteuse à l'étoile d'Arbon, a pu expliquer au pape la tradition des Chanteurs à l'étoile et lui remettre un cadeau commun : un tableau portant l'inscription « *Christus mansionem benedicat* ». « *J'étais très nerveuse* », raconte Anna, « *mais le pape m'a regardée avec tellement de gentillesse. C'était incroyable de pouvoir lui parler des Chanteurs à l'étoile. Je n'oublierai jamais ce moment.* »

Visiblement touché, le pape Léon XIV a remercié chaleureusement les enfants et les a encouragés à continuer d'être des porteurs d'espérance. Cette audience a également donné

une profondeur particulière à la messe du Nouvel An : la bénédiction reçue s'est prolongée visiblement dans la célébration, vers l'Église universelle et au-delà.

### Des rencontres qui marquent – autres étapes du séjour à Rome

Outre l'audience et la messe du Nouvel An, le séjour à Rome comprenait d'autres étapes importantes. La délégation d'Arbon a été reçue à l'**ambassade de Suisse près le Saint-Siège** et a visité les **Œuvres Pontificales Missionnaires** où la dimension universelle de l'action des Chanteurs à l'étoile a été mise en lumière.

La rencontre avec le **cardinal Kurt Koch** a également été particulièrement marquante. Le cardinal suisse a remercié les enfants et les jeunes pour leur engagement et a souligné la force particulière de la tradition des Chanteurs à l'étoile : le fait que des enfants bénissent des adultes est un signe fort de foi vécue. « *Bénir, c'est dire du bien – et c'est exactement ce que vous faites* », les a-t-il encouragés.

Un autre temps fort a été la visite auprès de la **Garde Suisse Pontificale** : visite guidée, repas commun et remerciements chaleureux pour la bénédiction annuelle ont rendu cette rencontre inoubliable, en particulier pour les plus jeunes.

### Les Chanteurs à l'étoile : une espérance qui dépasse les frontières

Kristina Kleiser, responsable de campagne chez Young Missio, souligne l'importance du voyage à Rome : « *Le voyage des Chanteurs à l'étoile envoie un signal fort en faveur de la paix et de la solidarité. Autour de la fête de Marie, Mère de Dieu, le 1er janvier, ils portent leur message d'espérance au cœur de l'Église universelle. Les Chanteurs à l'étoile incarnent une tradition vivante, dans laquelle les enfants prennent des responsabilités, bénissent jeunes et adultes et s'engagent pour les enfants du monde entier – au-delà des frontières et dans un esprit de paix.* »

### Action Chanteurs à l'étoile 2026 : actuellement en tournée dans toute la Suisse

Alors que les rencontres à Rome constituent un signe international fort, l'action des Chanteurs à l'étoile se déroule simultanément en Suisse : **en ce moment même, entre le Nouvel An et l'Épiphanie, plus de 10 000 Chanteuses et Chanteurs à l'étoile parcourront la Suisse**. Ils apportent la bénédiction C+M+B dans les maisons et collectent des dons en faveur d'enfants défavorisés à travers le monde.

L'Action Chanteurs à l'étoile 2026 est placée sous le mot d'ordre « **L'école au lieu de la fabrique** » et attire l'attention sur le travail des enfants. Les dons récoltés permettent à Missio Suisse de soutenir des projets offrant aux enfants l'accès à l'éducation, le respect de leurs droits et de nouvelles perspectives d'avenir – notamment dans le pays prioritaire, le Bangladesh.

### Un début d'année porteur de sens

La messe du Nouvel An à la basilique Saint-Pierre, l'audience avec le pape Léon XIV ainsi que les rencontres avec le cardinal Kurt Koch et d'autres représentants de l'Église universelle montrent clairement que l'action des Chanteurs à l'étoile est bien plus qu'une tradition. Elle est un témoignage vivant d'espérance – porté par des enfants, des familles et une solidarité mondiale. Ainsi débute l'année 2026 sous le signe de la bénédiction, de la communion et du courage de transmettre l'espérance.

## Légende photos :

**Photo 1 :** Des Chanteurs à l'étoile de plusieurs pays remettent une image de l'action des Chanteurs à l'étoile au pape Léon XIV, devant la basilique Saint-Pierre à Rome. © Vatican Media / Missio Suisse

**Photo 2 :** Des Chanteurs à l'étoile suisses avec leur accompagnatrice devant la basilique Saint-Pierre à Rome. © Romano Siciliani / Missio Suisse

Les médias peuvent utiliser la photo librement, en mentionnant la source. D'autres images sont disponibles sur demande.

## Information pour les rédactions :

Missio Suisse | Hanspeter Ruedl, Responsable de la communication, tél. : 077 535 88 06, e-mail : [hanspeter.ruedl@missio.ch](mailto:hanspeter.ruedl@missio.ch)

### **Missio Suisse | Action des Chanteurs à l'étoile**

Missio Suisse est la branche helvétique du réseau mondial des Œuvres Pontificales Missionnaires. Missio soutient les Églises locales des pays d'Afrique, d'Asie, d'Amérique latine et d'Océanie qui ne sont pas encore financièrement autonomes. L'organisation appuie leurs projets pastoraux, sociaux, éducatifs et diaconaux en faveur des enfants, des jeunes et des adultes – avec pour objectif de leur permettre une aide durable à l'autonomie. Young Missio est l'offre de Missio destinée aux enfants et aux jeunes.

À travers ses activités de sensibilisation et de campagne en Suisse, Missio rend visible une réalité essentielle : en tant qu'Église universelle, nous sommes unis au-delà des frontières – dans la foi, la prière et la solidarité vécue.

Depuis plus de 36 ans, Missio organise, en collaboration avec les paroisses de toute la Suisse, l'action des Chanteurs à l'étoile sous la devise : « *Les enfants aident les enfants* ».

[www.missio.ch](http://www.missio.ch)

[www.chanteurs-etoile.ch](http://www.chanteurs-etoile.ch)